



ACTA DE LA REUNIÓN CELEBRADA EL PASADO NUEVE DE SEPTIEMBRE EN LAS DEPENDENCIAS DEL CENTRO DE DESARROLLO TURÍSTICO COSTA ADEJE CON LAS ASOCIACIONES RELACIONADAS CON LA SALUS DE LAS PERSONAS Y LA DISCAPACIDAD

En la Villa de Adeje, a 9 de septiembre de dos mil catorce, siendo las 18:00 h., se reúnen las personas que se señalan al margen al objeto de tratar el siguiente orden del día:

D^a Ermitas Moreira García, Concejal delegada del Área de desarrollo Económico y Políticas de Empleo.

D. Mariano Vidal Tornel, Técnico del Área.

D^a Begoña Ramos, técnica del Área de Seguridad y Presidencia

Da Candelaria Darias Armas, Directora de la

ONCE Los Cristianos

D. Lorenzo Moreno Ruiz, Presidente de la

Asociación Tinerfeña de TRISÓMICOS 21

D. Fidel Ortega Dueñas, Director de la asociación San Juan

Amadeo Barba, Director de ASERCA

ORDEN DEL DÍA

- Presentación del Proyecto Adeje Convivencia Diez.
- 2.- Ruegos y preguntas

Toma la palabra para dar la bienvenida e informar que con anterioridad ya se han venido realizando encuentros con otros colectivos, que estima sumamente necesario integrar en el proyecto de convivencia a asociaciones relacionadas con la salud y el bienestar de las personas y la discapacidad, algo que iba más allá del arreglo de una acera. Que en este primer contacto donde se explicarían los ejes fundamentales del Proyecto "Adeje Convivencia Diez", desearía conocer las primeras impresiones de los allí presentes.

Hace uso de la palabra Amadeo Barba y comenta que una de las principales actividades de las asociaciones que trabajan con la discapacidad se sustanciaba en la visibilización. Creo que, -prosiguió- a las personas que trabajamos en este ámbito nos gusta plantearnos el permanente reto de la integración, algo nada fácil pues siempre hay cosas que subsanar, y muchas de ellas con coste cero.

Hace uso de la palabra Ermitas Moreira diciendo que en la gran mayoría de parques no se encuentran adaptados para el disfrute de las personas discapacitadas.

Candelaria interviene explicando que para convivir primero es necesario acceder como por ejemplo un sonido en un semáforo. Quiero irme a Italia -sugiere-, porque allí hay playas para ciegos. Candelaria explica de que manera una playa puede ser accesible a los invidentes, dice también que le gusta la idea y participar en el proyecto. Considera que si los niños aprenden las funciones de un perro guía, de manera indirecta se acercan a la problemática de los invidentes y esto les convierte en personas más responsables para el futuro. Podría ser de interés organizar una exposición para que se conozcan las diversas herramientas, las disciplinas deportivas, usos y costumbres que nos hacen poder desenvolvernos en nuestras vidas.

Estamos en la Laguna, nos indica Carlos de APANATE, porque surgimos allí. Quisiera poner en común que la demanda de personas con autismo es enorme. Como centro de día y tarde y como centro especializado tenemos nuestros servicios colmatados. Creemos que debemos estar en la sociedad y que los usuarios del Sur se encuentran esclavizados al tener que desplazarse al Norte. Se precisa una visión comarcal sobre el autismo y come señalaba Fidel,





el usuario debería de tener el derecho de elegir. A este respecto se abre un turno de intervenciones que podría resumirse en una común intención de seguir viviendo en sus respectivos barrios porque no es cuestión de la cesión de un local, sino más bien de incrementar el personal y los servicios.

Carlos concluye con el pensamiento de que algunos servicios van a tener que ser recolocados y que las perspectivas nos obligan a seguir pensando que acudir a algún centro especializado es como opositar y por lo tanto se precisa compartir.

Interviene Lorenzo de trisómicos quien relata la situación del centro Coordinador y los problemas del anillo insular, de la necesidad de poder contar con un censo sobre la población del síndrome de Down.

Fidel Ortega hace mención en sus inicios a la fundación en 1994 de la Asociación San Juan, una comunidad de vida y trabajo para personas que precisan de cuidados especiales. Apostamos por la inclusión y no tanto por la integración. Es lo que se desprende del trabajo oficiado por Fidel en el ámbito Europeo a través de la recién creada Federación Hispanoportuguesa de Psicología y Terapia Curativa que tiene presencia en el Consejo de Europa y que trabaja con diversos organismos europeos con todo tipo de discapacidades, mayormente las concernientes a discapacidad intelectual severa y profunda. Informa también que a partir de enero existirá una formación homologada en esta materia.

Aprovecha Fidel para agradecer la permanente colaboración del Ayuntamiento de Adeje nuestra asociación ha podido participar en numerosas actividades relacionadas con la convivencia, también hemos hecho mucho por la concienciación. No olvidar que ideas hay muchas, tantas como ganas , pero que lamentablemente los recursos eran pocos. Que si a ello se añada la sombra de las transferencias a otras instancias, se estará dejando de tenerse en consideración la dignidad de las personas.

Son abordados otros asuntos como el uso de aparcamientos para discapacitados por parte de otros ciudadanos y de actividades que se vienen realizando en el municipio como las relacionadas con los colegios en el mes de mayo o la fiesta de San Sebastián.

Y sin otro asunto más que abordar, siendo las catorce treinta horas, se da por finalizada la presente reunión.

En la Villa de Adeje, a nueve de septiembre de dos mil catorce. El Secretario de Actas Mariano Vidal Tornel